

PREFACE.



Le livre que j'offre aujourd'hui au public, et en particulier à mes confrères du 9ième bataillon, est absolument sans prétention. Je ne veux pas *faire de la littérature*, encore moins de la politique, d'abord parce que je ne m'en connais ni le goût ni la capacité, et ensuite parce que, en partant pour le Nord-Ouest, je n'avais en tête aucun de ces deux buts.

Mon travail a un caractère tout-à-fait intime. J'ai pris note, jour par jour, des événements qui avaient quelque importance pour le bataillon. Si je m'arrête quelquefois sur le récit des impressions que j'ai pu recevoir dans un moment d'humeur sombre, ou de disposition quelque peu à la plaisanterie, que l'on n'y voie pas le désir de faire des malices à qui que ce soit. Telle n'a pas été mon idée.

Si le *journal d'un militaire* peut avoir quelque intérêt pour nos amis de Québec, qui nous ont toujours témoigné une si ardente et si franche sympathie, je ne regretterai pas d'avoir cédé aux instances de ceux qui m'invitaient à le publier.

G B.